

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
OBRAS DE MITIGACIÓN DEL LAGO DE ILOPANGO
MUNICIPIO DE ILOPANGO
JUEVES, 20 DE ABRIL DE 2006

LA TORMENTA STAN QUE AFECTÓ NUESTRO PAÍS DURANTE EL ÚLTIMO TRIMESTRE DEL AÑO PASADO, PUSO EN EVIDENCIA NUESTRAS VULNERABILIDADES, PROBÓ EL FUNCIONAMIENTO DE LAS INSTITUCIONES Y REPRESENTÓ UN RETO PARA PREPARARNOS ANTE EVENTOS SIMILARES.

ESPECÍFICAMENTE AQUÍ EN EL LAGO DE ILOPANGO HUBO DERRUMBES, OBSTRUCCIÓN DE LA CARRETERA Y LA CRECIDA DEL NIVEL DEL AGUA PROVOCADA POR LOS DESLIZAMIENTOS DE TIERRA OCURRIDOS DURANTE LOS TERREMOTOS DEL 2001.

PASADA LA EMERGENCIA DE AQUELLOS DÍAS, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS Y DEL FOVIAL, SE EJECUTARON LABORES DE LIMPIEZA DE CANALETAS INUNDADAS, REPARACIÓN DE LA CARRETERA DE ACCESO, REPARACIÓN DE LAS CÁRCAVAS PRODUCIDAS EN LOS TALUDES QUE ESTÁN A UN COSTADO DE LA CARRETERA, ENTRE OTROS TRABAJOS PARA REHABILITAR LA ZONA.

ESTIMADOS VECINOS DE APULO Y DE LUGARES ALEDAÑOS:

NUESTRO GOBIERNO PROMETIO QUE NOS VAMOS A PREPARAR PARA ENFRENTAR LOS PRÓXIMOS INVIERNOS, Y HOY HEMOS VENIDO, JUNTO A LOS TITULARES, A CUMPLIR CON ESTA PROMESA, ESTE DÍA ESTAMOS INICIANDO LOS TRABAJOS DE MITIGACIÓN DE RIESGOS DEL LAGO DE ILOPANGO.

LA OBRA QUE TIENE CARÁCTER DE URGENTE, SE EJECUTARÁ EN 150 DÍAS, A UN COSTO DE MÁS DE 14 MILLONES DE DÓLARES CON LO CUAL QUEREMOS GARANTIZAR LA TRANQUILIDAD DE LAS FAMILIAS, DE USTEDES HERMANOS SALVADOREÑOS, QUE VIVEN EN LOS TRECE MUNICIPIOS DE LOS ALREDEDORES DE ESTE LAGO.

LAS OBRAS DE MITIGACIÓN CORRESPONDIENTES AL LAGO DE ILOPANGO, CONSISTEN EN LA APERTURA DEL RÍO EL DESAGÜE EN MÁS DE DOS KILÓMETROS, POR MEDIO DE LA CONSTRUCCIÓN DE UN CANAL ABIERTO Y UN CONDUCTO CERRADO EN LA ZONA DONDE SE HA DEPOSITADO LA TIERRA.

DICHAS OBRAS NOS VAN A PERMITIR BAJAR EL NIVEL DEL AGUA, Y POR ENDE EL RIESGO DE NUEVAS INUNDACIONES, PARA ELLO SE REMOVERÁN 500 MIL METROS CÚBICOS DE TIERRA, EQUIVALENTES A 50 MIL VIAJES DE CAMIONES DE 10 METROS CÚBICOS.



ASIMISMO, PARA RECUPERAR EL NIVEL DEL LAGO, SE EVACUARÁN 75 MILLONES DE METROS CÚBICOS DE AGUA, QUE ACTUALMENTE SE ENCUENTRA RETENIDA POR LOS DESLAVES OCURRIDOS DURANTE LOS TERREMOTOS Y AUMENTADOS POR LAS LLUVIAS, DICHA CANTIDAD DE AGUA EQUIVALE A LLENAR 562 MILLONES DE BARRILES, ESTO NOS PERMITIRÁ RECUPERAR LA PLAYA ORIGINAL DEL LAGO.

COMO GOBIERNO NOS COMPROMETIMOS A TRABAJAR PARA TRATAR, EN LO POSIBLE, EVITAR MÁS DESGRACIAS PROVOCADAS POR LAS LLUVIAS Y ESTAMOS CUMPLIENDO.

AYER ESTUVE EN LA ZONA DE LAS COLINAS EN SANTA TECLA INICIANDO LOS TRABAJOS DE MITIGACIÓN DE RIESGOS DE ESA ZONA, Y EN LOS PRÓXIMOS DÍAS IRÉ A SUPERVISAR LAS OBRAS QUE SE VAN A EJECUTAR EN LOS DRENAJES DE LA ZONA SUR DEL CENTRO DE SAN SALVADOR.

SOMOS UN GOBIERNO RESPONSABLE, CON SENTIDO HUMANO, TRABAJA CERCA DE LA GENTE Y PENSANDO EN LOS PROBLEMAS DE LA GENTE. Y POR ESO, HOY, HE VENIDO PERSONALMENTE, A DAR POR INICIADO LOS TRABAJOS DE ESTE HERMOSO LAGO QUE TENEMOS EN EL DEPARTAMENTO DE SAN SALVADOR.

NO DEBEMOS ACOSTUMBRARNOS A QUE LA NATURALEZA NOS SIGA GOLPEANDO, POR ELLO, DENTRO DE NUESTROS PLANES LA MITIGACIÓN DE RIESGOS DE LAS ZONAS VULNERABLES DEL PAIS, VAMOS A TRABAJAR PERMANENTEMENTE.

ASIMISMO, ESTAMOS PREPARADOS A TRAVÉS DEL SISTEMA DE EMERGENCIAS Y DE LAS DIFERENTES INSTITUCIONES QUE LO COMPONEN PARA ENFRENTAR CUALQUIER VULNERABILIDAD.

HERMANOS SALVADOREÑOS, HERMANOS DE APULO, HERMANOS DE ILOPANGO:

QUIERO REITERARLES, QUE EL GOBIERNO ESTA TRABAJANDO ARDUAMENTE, PARA LLEVARLE TRANQUILIDAD A SUS FAMILIAS, Y PARA MINIMIZAR LOS DAÑOS QUE FUTUROS EVENTOS NATURALES NOS PUEDAN OCASIONAR.

CONFÍO PLENAMENTE EN DIOS, QUE NOS VA A PROTEGER, QUE VA A PROTEGER A ESTE PUEBLO TRABAJADOR QUE LLEVA EL NOMBRE DE EL SALVADOR.

QUISIERA DECIRLES QUE, STAN, NOS ENSEÑÓ A LOS SALVADOREÑOS, PRIMERO, A ESTAR SIEMPRE PREPARADOS PARA ENFRENTAR CUALQUIER SITUACION DE EMERGENCIA, Y VENIAMOS ACUMULANDO UNA SERIE DE PROBLEMAS, EL STAN ERA UNO DE ELLOS, NOS PUSO AL DESCUBIERTO LAS VULNERABILIDADES Y LAS INUNDACIONES EN ESTA ZONA.



IGUALMENTE EN LAS COLINAS, DONDE FALLECIO TANTA GENTE, DESPUES DE LOS TERREMOTOS DEL 2001.

YO SIEMPRE HE DICHO QUE, LA ESPERANZA ES LO ULTIMO QUE SE PIERDE. Y HOY, VAMOS A INICIAR UN TRABAJO DE MILLONES DE DOLARES, QUE TIENE POR OBJETO BRINDARLE TRANQUILIDAD A LAS FAMILIAS.

EN 150 DÍAS, CON ESTE COSTO DE 14 MILLONES DE DÓLARES, VAMOS A BENEFICIAR A 1,2 MILLONES DE HABITANTES, DE 13 MUNICIPIOS DEL PAIS QUE TIENE QUE VER CON ESTE LAGO.

ESTIMADOS HERMANOS DE ILOPANGO, DURANTE TODA LA SEMANA HE RECORRIDO LAS GRANDES OBRAS, QUE TANTO EL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS, EN COMPAÑÍA DE MEDIO AMBIENTE, Y DE OTRAS OFICINAS GUBERNAMENTALES, ESTAMOS REALIZANDO PARA MEJORARLE LA CALIDAD DE VIDA A TODOS USTEDES.

Y HOY PUEDO DECIRLE A ILOPANGO, LO QUE HE REPETIDO EN LOS ULTIMOS MESES, LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY, ILOPANGO, VENIMOS A CUMPLIRLE ESTA PROMESA.

QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS Y OJALA QUE PRONTO VENGAMOS A INAUGURARLA.